

# Recht am Ende des Lebens



## Perspectives of law and culture on the end-of-life legislations in France, Germany, India, Italy and United Kingdom

Herausgegeben von Prof. Dr. Stephanie Rohlfig-Dijoux und Prof. Dr. Uwe Hellmann

2019, 311 S., brosch., 79,- €

ISBN 978-3-8487-5492-2

[nomos-shop.de/40532](http://nomos-shop.de/40532)

Die Wechselwirkungen von Recht und Kultur bei der Bewältigung der rechtlichen Probleme am Ende des Lebens werden derzeit in vielen Ländern diskutiert. Der Diskurs sollte multidisziplinär unter Berücksichtigung der rechtlichen, medizinischen, ethischen, philosophischen und anthropologischen Aspekte geführt werden. Die Konzepte zur rechtlichen Bewältigung der Probleme sind eng mit der Kultur eines jeden Landes verbunden. Aus diesem Grund wurden Länder mit unterschiedlichen kulturellen Hintergründen für eine vergleichende Studie zu Fragen des Lebensendes ausgewählt. In Frankreich, Deutschland und Italien mit einem kontinentalen Rechtssystem, Großbritannien mit einem common law-System und in Indien üben die verschiedenen Religionen und Kulturen einen wichtigen Einfluss auf die Modernisierung

der einschlägigen Rechtsvorschriften aus. Das Buch behandelt die jüngsten Gesetzesänderungen und die Entwicklungen in den in die Untersuchung einbezogenen Ländern.

### Mit Beiträgen von

Soazick Kerneis, Guillaume Le Blanc, Jeanne Mesmin d'Estienne, Louis-Charles Viossat, Christophe Pacific, Volker Lipp, Christine Laquitaine, Philippe Poulain, Stephanie Rohlfig-Dijoux, Stefano Canestrari, Kartina A. Choong, Richard Law, Sabine Boussard, Prasannanshu Prasannanshu, Pierre Rosario Domingue, Arvin Halkhoree, Kerstin Peglow, Jörg Luther, Uwe Hellmann, Géraldine Demme, Sabir Kadel, Anja van Bernum, Marie Rossier, Victoria Roux, Charles Walleit, Berquis Bestvater

 Nomos  
www.nomos-elibrary.de

**Bestell-Hotline** (+49)7221.2104-37 | **Online** (versandkostenfrei) [nomos-shop.de](http://nomos-shop.de) | **E-Mail** [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | **Fax** (+49)7221.2104-43 | oder im **Buchhandel**

978-3-8487-5492-2 Rohlfig-Dijoux | Hellmann **Perspectives of law and culture** **79,- €**

Name, Vorname:

Tätigkeitsschwerpunkt:

Firma, Institution:

Tel.-Nr. für Rückfragen:

Straße:

E-Mail:

Ort:

Unterschrift:

Ich bin damit einverstanden, dass ich über interessante Produkte per E-Mail oder telefonisch informiert werde.

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. 07221/2104-37 genügt. Alle Preise inkl. MwSt. zzgl. Versandkosten.

 **Nomos**

**Informationen zum Datenschutz:** Ihre Daten werden ausschließlich durch den Nomos Verlag und innerhalb der Europäischen Union verarbeitet. Sie werden nur zum Zwecke Ihrer Bestellung sowie der Optimierung der Produktpalette und der Kundenbindung verwendet und so lange aufbewahrt, wie es die gesetzlichen Vorschriften vorsehen. Die Daten erhalten wir von Ihnen oder von Unternehmen, mit denen Sie in Kontakt getreten sind, oder aus öffentlich zugänglichen Quellen. Sie haben das Recht, der Verarbeitung mit Wirkung für die Zukunft jederzeit und formlos zu widersprechen. Sie haben das Recht zur Beschwerde gegen die Datenverarbeitung bei dem für den Nomos Verlag zuständigen Landesbeauftragten für Datenschutz und Informationsfreiheit Baden-Württemberg. Im datenschutzrechtlichen Sinn verantwortliche Stelle: Nomos Verlag, Waldseestr. 3-5, 76530 Baden-Baden; der Datenschutzbeauftragte ist erreichbar unter [datschutzbeauftragter@nomos.de](mailto:datschutzbeauftragter@nomos.de).

# End-of-Life Legislation



## Perspectives of law and culture on the end-of-life legislations in France, Germany, India, Italy and United Kingdom

Edited by Prof. Dr. Stephanie Rohlfig-Dijoux  
and Prof. Dr. Uwe Hellmann

2019, 311 pp., pb., € 79.00  
ISBN 978-3-8487-5492-2  
[nomos-shop.de/40532](http://nomos-shop.de/40532)

The interactions between law and culture in addressing the legal problems at the end of a life are currently being discussed in many countries. The discourse on this issue should be multidisciplinary, taking into account its legal, medical, ethical, philosophical and anthropological aspects. The concepts designed to manage the legal problems that occur when a life comes to an end are closely linked to the culture of each country. For this reason, countries with different cultural backgrounds have been selected for this comparative end-of-life study. In France, Germany and Italy, which have a continental legal system, the United Kingdom, which has a common law system, and India, the various religions and cultures exert an important influence on the modernisation of the legislation

in this respect. The book deals with recent legislative changes and developments in the countries surveyed.

### With contributions by

Soazick Kerneis, Guillaume Le Blanc, Jeanne Mesmin d'Estienne, Louis-Charles Viossat, Christophe Pacific, Volker Lipp, Christine Laquitaine, Philippe Poulain, Stephanie Rohlfig-Dijoux, Stefano Canestrari, Kartina A. Choong, Richard Law, Sabine Boussard, Prasannanshu Prasannanshu, Pierre Rosario Domingue, Arvin Halkhoree, Kerstin Peglow, Jörg Luther, Uwe Hellmann, Géraldine Demme, Sabir Kadel, Anja van Bernum, Marie Rossier, Victoria Roux, Charles Walleit, Berquis Bestvater

 Nomos  
eLibrary [www.nomos-elibrary.de](http://www.nomos-elibrary.de)

order hotline (+49)7221.2104-37 | online [nomos-shop.de](http://nomos-shop.de) | e-mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | fax (+49)7221.2104-43 | or contact your local bookstore



978-3-8487-5492-2 Rohlfig-Dijoux | Hellmann Perspectives of law and culture

€ 79.00

Name

Company / Institution

Address

Date, Signature

Your data will be processed only by Nomos Publishers and exclusively within the European Union. It will only be used in relation to your order and in order to optimise our range of products and customer loyalty. Moreover, it will only be saved for the length of time stipulated by legal regulations. We will receive your data from you personally, from companies with which you have been in contact or from sources that are accessible to the public. You are entitled to revoke your agreement to have Nomos process your data informally with immediate effect at any time. You have the right to complain about the processing of your data to the commissioner for data protection and freedom of information in Baden-Württemberg, who is responsible for Nomos' conduct in this respect. The address to write to in all matters relating to data protection law is: Nomos Verlag, Waldseestr. 3-5, D-76530 Baden-Baden; our data protection officer can be contacted via email at [datenschutzbeauftragter@nomos.de](mailto:datenschutzbeauftragter@nomos.de).

 Nomos